
 

食品に関するリスクコミュニケーション（東京）に参加いただいた皆様へ 
 

食品安全委員会事務局 

 本日は、お忙しい中、食品に関するリスクコミュニケーション（東京）へご参加いただき、ありがと

うございます。今後のリスクコミュニケーションをより実りある形で実施していくため、本日の意見交

換会等に関するアンケートを実施しています。以下の設問について、ご回答いただき、意見交換会終了

後、受付に設置されている回収ボックスにご提出いただきますようお願い申し上げます。 

 

問１  ご自身について、ご回答ください。（ひとつだけ○を付けてください） 

 １)消費者   ２)食品関連事業者   ３) 食品関連団体   ４) 研究機関 

５)行政関係   ６) マスコミ関係    ７）その他【具体的にご記入ください        】 

 

問２ 本日の意見交換会は、何からお知りになりましたか。 

 １)食品安全委員会のホームページ 

 ２)食品安全委員会からのご案内資料 

 ３)都道府県等自治体からのお知らせ 

４)関係団体からのご案内資料 

 ５)知人からの紹介 

 ６)その他【                                    】 

 

問３ 国や地方自治体、業界団体等の行う食の安全に関する意見交換会や講演会などにこれまでどれく

らい参加したことがありますか。 

１）今回が初めて  ２）これまでに 1 回  ３）これまでに２回以上   

 

問４ 本日の意見交換会全般についてお伺いします。内容について、十分に理解することができまし

たか。 

 １）理解できた  ２）だいたい理解できた  ３）あまりできなかった  ４）できなかった 

 

追加問４－１ (問４で「理解できた」｢だいたい理解できた｣と回答した方) 

内容がわかりやすかった点はどこですか。当てはまるものは全てご回答ください。 

１）説明が明瞭で的確だった 

２）資料内容が平易でわかりやすかった  

３）パネルディスカッションの討論内容が適切であった 

４）適切な説明時間が確保されていた  

５）その他 【                                】 

追加問４－２ (問４で「あまり理解できなかった」｢できなかった｣と回答した方) 

内容がわかりにくかった点はどこですか。当てはまるものは全てご回答ください。 

１）講演内容が難しかった（説明に専門用語が多い等） 

２）資料がわかりにくい 

３）聞き取りにくい 



 

４）適切な説明時間が確保されていなかった  

５）その他 【                                】 

 

問５ 食品安全に対する新しい取組みがはじまって１年が経ちました。この１年間で、自治体や政府

の食品安全に対する取組みが変わったと感じられますか。又、食品安全に関するあなた自身の考え

方や行動など、何か変わったことがありますか。当てはまるものをすべて選んでください。 

 《自治体や政府の取組みについて》 

  １）食品安全に関する情報をこれまでよりも多く得られるようになった。 

  ２）問い合わせや相談の窓口が利用しやすくなった。 

  ３）政府や自治体の食の安全に関するホームページが以前より見やすくなった。 

  ４）リスク管理とリスク評価が分かれたことにより手続きが複雑になり、わかりにくくなった。 

５）市民や住民、事業者との意見交換がよく行われるようになった。 

  ６）事業者の衛生管理や品質管理に対する監視や指導がより強化された。 

  ７）自治体や政府の取組みについて、特に変化が感じられない 

 《あなた自身について》 

  ８）食品を購入したり、食べたりする時に、安全性を意識するようになった。   

  ９）食品安全について、家族や知人と話すことが多くなった。 

  10）安全性が不安な食品について、情報を得て、自分なりに安全性を考えるようになった。 

  11）食品安全行政のしくみが変わり、以前よりも安心できるようになった。 

  12）自分自身について、特に変化は感じられない     

   

13）その他（上記の選択肢以外）                            

     【                                      】 

問６ 問３でこれまで参加した意見交換会や講演会が複数回ある方にお聞きします。過去 1 年間でご

自身が参加して一番良かったと感じた意見交換会や講演会を１つお書き下さい。（主催者は問いま

せん） 

（   ）月頃に開催された（                         ） 

 

問７ 今回の意見交換会についてご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。また、リス

クコミュニケーションに関するご質問・ご意見などもございましたら、あわせてご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

問８ 今後、食品安全委員会におけるリスクコミュニケーションとして行ってほしい取り組みは何だ

と思われますか。当てはまるものを全てお答えください。 

１）有識者による講演会（質疑応答含む）の開催 

２）基調講演やﾊﾟﾈﾙﾃﾞｨｽｶｯｼｮﾝを盛り込んだ意見交換会の積極的な開催 



 

３）食品の安全に関する平易で基礎的な勉強会の開催 

４）参加者全てが発言できるような、少人数の座談会の開催 

５）消費者、生産者、事業者が意見をいつでも言える窓口の設置 

６）地方における意見交換会の開催 

７）その他 【                                  】 

問９ 今後の講演会や意見交換会で取り上げてほしいテーマは何ですか。当てはまるテーマを３つまで

下記から番号でお答えください。 

（    、    、    ）  

《テーマ》 

１）残留農薬に関するテーマ        ２）食品添加物に関するテーマ 

３）遺伝子組み換えに関するテーマ     ４）食品中に混入する汚染物質に関するテーマ 

５）動物用抗菌性物質(いわゆる抗生物質)に関するテーマ 

６）有害微生物に関するテーマ       ７）輸入食品に関するテーマ 

８）食品表示に関するテーマ        ９）ﾘｽｸｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝに関するテーマ 

    

問１０ 以下の食品安全委員会の取組みのうち、ご存知のものあるいは利用したことのあ

るものを全て選んで下さい。 

１）委員会や専門調査会の傍聴が可能なこと（原則公開とされていること） 

２）委員会や意見交換会等の配布資料及び議事録の公表（食品安全委員会ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ上） 

３) 食品安全委員会ホームページ 

４）食の安全ダイヤル 

５）食品安全モニター 

  ６）食品安全委員会の行うリスク評価案件に関する意見募集及び寄せられた意見に対

する考え方のホームページ上での掲載 

  ７）食品の安全性に関する政府広報（鳥ｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞ等） 

  ８）その他【                                】 

 

問１１ 過去 1 年間の食品安全委員会、厚生労働省、農林水産省の取組みのうち一番良か

ったと思うものは何ですか、又、良くなかったと思うものは何ですか。もしあれば

具体的にお書き下さい。 

＜良かった点＞ 

 

                                         

 

 

＜悪かった点・改善した方がよいと思う点＞ 

 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。 



 

 


